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Но первый его вопрос к ге-
неральному директору ЗАО 
АПК «Юность» С.Н. Дорофее-
ву был об итогах практически 
завершившейся уборки хле-
бов.

— Зерновые убраны на 
всей площади — 11,5 тыс. 
гектаров — со средней уро-
жайностью 66 центнеров 
с гектара, при этом урожай-
ность озимой пшеницы со-
ставила 76 центнеров, что 
на восемь центнеров выше 
прошлогодней, — отвечает 
Сергей Николаевич. — Вся 
пшеница и рожь заготовлены 
продовольственными клас-
сами, с клейковиной зерна 
пшеницы в среднем от 23 
до 28 процентов. Влажность 
убираемого зерна при выхо-
де из бункера как правило не 
превышала 13—14 процен-
тов, так что необходимости 
в его просушке не было, поэ-
тому удалось обойтись без 
дополнительных затрат.

Все зерно размещено на 
собственном элеваторе, в 
дальнейшем будем использо-
вать его для переработки на 
муку для хлебопечения. По-
этому проблема реализации 
зерна перед нами не стоит.

— «Юность» со своими по-
севами ржи, а также мощнос-
тями по ее переработке, — 
вступает в разговор замести-
тель председателя прави-
тельства области, руководи-
тель агропромышленного 
блока В.М. Серов, — практи-
чески одна способна обеспе-
чить ржаной мукой все по-
требности регионального 
продовольственного фонда. 
К тому же к следующему се-
зону переработки ее посевы 
планируется еще больше 
расширить.

Пока продолжался этот 
разговор, после очередного 
прохода по полю подъехал 
для новой заправки семена-
ми мощный посевной комп-
лекс на базе трактора «Джон 
Дир» и сеялки прямого сева с 
9-метровым захватом «Амо-
цоне». Водитель автозагруз-
чика семян Н.П. Бакуров тут 
же приступил к загрузке объ-
емистого бункера-накопите-
ля.

Губернатор тепло поздоро-
вался с механизатором посев-
ного комплекса Н.И. Бороди-
ным.

— Расскажите, как успехи, 
как идет агрегат и не сухова-
та ли почва для сева? — спра-
шивает А.П. Козлов.

— Техника у нас хорошая, 
к посевной все было заранее 
подготовлено, так что рабо-
тать — одно удовольствие, — 
отвечает механизатор. — Что 
касается погоды, то дождей 
уже давно не было, почва су-
хая, очень пылит, но разде-
лывается такой техникой от-
лично. А так нужные для ози-
мого сева осадки вы, навер-
ное, с собой привезли, види-
те, какая туча зашла, сейчас, 
наверное, ливанет.

Словно в подтверждение 
слов механизатора ветер 
внезапно усилился и из на-
бежавшей тучки полил мел-
кий и частый дождик.

—  О тл и ч н о ,  к а к  р а з 
под сев угодил, — похвалил 
начавшийся дождь губерна-
тор.

А.П. Козлов поинтересо-
вался общим планом осен-
ней посевной.

— Сев ржи стартовал ров-
но 20 августа, то есть в луч-
ший срок для этой культуры, 
— проинформировал его 
С.Н. Дорофеев. — Сегодня 
работают четыре комплекса, 
как правило круглосуточно, 
в две смены. Думаю, что 
к концу дня гектаров 500 за-
сеем. Всего же нам необхо-
димо посеять рожь на пло-
щади 2000 гектаров, то есть 
работы еще на 4—5 дней. 
Для этого есть все ресурсы, 
закуплены элитные семена 
превосходного сорта «Ор-
ловская-9», который в ны-
нешнем году дал на круг 
по 46 центнеров.

С 25 августа начинаем се-
ять озимую пшеницу, под ко-
торую уже подготовлено 14 
тысяч гектаров пашни. До 10 
сентября справимся и с этой 
задачей.

Отметив хорошую органи-
зацию осенней посевной 
кампании на полях «Юности», 
губернатор коснулся нынеш-

ней обстановки в АПК обла-
сти в целом:

— По информации депар-
тамента сельского хозяй-
ства, озимый сев начался и в 
других районах области, 
в частности Малоархангель-
ском и Колпнянском, готовы 
к нему и все остальные. Важ-
но не допустить здесь рас-
качки, провести его в лучшие 
агротехнические сроки. Есть 
возможности полностью от-
сеяться до 10 сентября, 
по выполнению этой задачи 
и будем давать оценку кад-
рам. Ведь именно озимые 
посевы дают главный хлеб, 
и об этом должны помнить 
все.

— Что касается предвари-
тельных итогов уборочной, 
то ими я очень доволен, — 
подчеркнул далее А.П. Коз-
лов. — С завершением жатвы 

поздних зерновых и крупя-
ных культур мы планируем 
намолотить в целом по обла-
сти 2,5 миллиона тонн зерна, 
что должно в зачете соста-
вить после подработки при-
мерно 2,4 миллиона тонн. То 
есть урожай должен быть 
на уровне и даже выше про-
шлогоднего.

— На 80—90 
т ы с я ч  т о н н 
должны заго-
товить боль-
ше, чем в 2008 
году, — дает 
г у б е р н а т о р у 
о б е щ а н и е 
от имени всех 
о р л о в с к и х 
сельхозтова-
ропроизводи-
телей В.М. Се-
ров. — Сред-
нюю урожай-
ность планируем сохранить 
на уровне 34—35 центнеров 
с гектара. Радует, что убо-
рочная в нынешнем году 
и здесь, в Должанском, и в 
большинстве других районов 
области проходит по класси-
ческой схеме, то есть сразу 
после комбайнов на поля вы-
водятся агрегаты для подго-
товки почвы под урожай уже 

следующего года. Улучши-
лась работа с парами, а от-
сюда и своевременная под-
готовка почвы под озимый 
сев.

Не слышим мы сегодня 
жалоб на нехватку каких-ли-
б о  р е с у р с о в ,  д е н е ж н ы х 
средств, хотя есть пробле-
мы с реализацией урожая 
зерна. Повсеместно широко 
используются самая совре-
менная техника, прогрес-
сивные ресурсосберегаю-
щие технологии, новые вы-
сокоурожайные сорта, так 
что можно считать, что аг-
ропромышленный комплекс 
области находится на вер-
ном пути и, безусловно, 
справится со всеми стоя-
щими перед ним задачами.

— Хочу заметить, что глав-
ное на завершающем этапе 
уборки — обеспечить качест-
венное хранение заготовлен-
ного зерна, а затем по вы-
годной цене продать его, — 
п о д в е л  и т о г и  б е с е д  н а 

должан ских полях А.П. Коз-
лов. — И в том, что цена 
на зерно еще будет хоро-
шая, я уверен. При этом вы-
рученные средства необхо-
димо использовать не толь-
ко на развитие производ-
ства, но и на поддержку со-
ц и а л ь н о й  с ф е р ы .  Л ю д и 
на селе доказали, что они 
умеют хорошо работать, 

значит, и жить они должны 
лучше. Это наша общая за-
дача — и самих сельскохо-
зяйственных предприятий, 
и их владельцев-инвесто-
ров, и нас, руководителей 
региональных и муници-
пальных органов власти.

Поздравив должанских 
хлеборобов с началом сева 
озимых и пожелав им новых 
успехов в выращивании зер-
новых и других сельскохо-
зяйственных культур, губер-
натор прощается с ними 
и продолжает свою поездку 
далее, взяв курс на Колпнян-
ский и Малоархангельский 
районы.

Посещение Колпнянского 
района ограничивается бе-
седой с его главой В.А. Гро-
мовым и руководителями ве-
дущих сельскохозяйствен-
ных предприятий. И здесь 
дается положительная оцен-
ка завершающейся уборке 
зерновых и подготовке к севу 
озимых.

Уже на подъезде к Мало-
архангельскому району на-
встречу автомобилю губер-
натора стали то и дело попа-
даться мощные автомашины, 
доверху груженные сахарной 
свеклой, значит, уборка пош-
ла, и хорошими темпами, 
был сделан вывод. После 
очередного поворота видим 
уже и само убираемое поле 

с вереницей большегрузных 
автомашин, довольно солид-
ным кагатом свежеубранной 
свеклы и погрузчиком с краю. 
Само поле на хорошей ско-
рости бороздили сразу три 
высокопроизводительных 
уборочных комплекса «Ро-
па».

Глава администрации Ма-
лоархангельского района 
О.Н. Ревякин, руководитель 
департамента сельского хо-
зяйства холдинговой компа-
нии «Белый Фрегат» А.Н. Ми-
неев и гендиректор ООО 
«Орелагроинвест» В.И. Чер-
няков, на полях которого 
и стартовала уборка сахар-
ной свеклы, доложили губер-
натору о ходе комплекса убо-
рочных работ на полях рай-
она и всего агрохолдинга.

Из зерновых малоархан-
гельцам осталось убрать 
только 3 тысячи гектаров гре-
чихи и других поздних куль-
тур, то есть жатву здесь так-
же можно считать завершен-
ной. Намолочено 90,6 тысячи 
тонн зерна при средней уро-
жайности 37 центнеров 
с каждого гектара. Так что 
еще есть возможность дове-
сти валовой объем произве-
денного зерна до 100 тысяч 
тонн. Все готово к севу ози-
мых зерновых, к которому 
уже приступили в ряде сель-
хозпредприятий. По словам 
начальника Малоархангель-
ского райсельхозуправления 
В.М. Васютина, есть возмож-
ность и в целом по району 
провести сев озимых в срок 
до 5 сентября.

Засушливое лето привело 
к ранним срокам завершения 
в основном формирования 
урожая сахарной свеклы, по-
этому нынешняя уборка этой 
культуры начинается даже 
несколько раньше прошло-
годних сроков.

— Спешим с уборкой свек-
лы и потому, что нынче она 

размещена на самой боль-
шой в истории района пло-
щади — свыше 6 тысяч гекта-
ров, — рассказывает О.Н. Ре-
вякин. — Прибавка свекло-
вичных полей к уровню 2008 
года составила ровно тысячу 
гектаров. Урожай выращен 
хороший, и теперь важно бы-
стро и без потерь убрать его.

— Общая площадь наших 

посевов сахарной свеклы 
на территории Орловской 
области составляет в нынеш-
нем году 10 тысяч 670 гекта-
ров, — докладывает губерна-
тору А.Н. Минеев. — Урожай 
на полях есть, по предвари-
тельной оценке, он должен 
быть не ниже прошлогодне-
го. Если в 2007 году выход 
сахарной свеклы с каждого 
гектара составил в среднем 
250 центнеров, то уже в про-
шлом году урожайность вы-
шла на уровень 350 центне-
ров. Полностью подготовлен 
к сезону сахароварения Кол-
пнянский сахзавод, так что 
уборку корнеплодов начина-
ем в самое подходящее вре-
мя.

Руководитель ООО «Оре-
лагроинвест» В.И. Черняков 
проинформировал губерна-
тора о том, что сегодня уже 
собрано 3000 тонн свеклы, а 
ведь это только первый день 
работы.

После разгрузки одного из 
свеклоуборочных комбайнов 
А.П. Козлов, уже не раз де-
монстрировавший свое уме-
ние вождения зерноубороч-
ной техники, смело поднима-
ется в кабину и берет на себя 
управление (на снимке в цен-
тре). Мощная машина пос-
лушно движется в сторону 
новой загонки. Сделав за ру-
лем комбайна полный круг, 
губернатор вновь меняется 
местами с механизатором 
и делится своими впечатле-
ниями.

— Машина отличная, уби-
рает легко, в управлении 
простая, комфортабельная, 
так что работать на ней — не 
в старых комбайнах пыль да 
чад глотать, — говорит он.

«Губернаторское» поле 
до отъезда из «Орелагроин-
веста» до конца убрать не ус-
пели, но предварительные 
подсчеты показали, что его 
средняя урожайность около 
300 центнеров в расчете на 
гектар.

— Начинаем с далеко не 
лучших полей, — комменти-
р у е т  В . И .  Ч е р н я к о в .  — 
На многих других участках 
апробация по 400 и более 
центнеров показывает, так 
что в среднем на круг тонн 
по 35 должно получиться.

Нынешний простор свек-
ловичных плантаций в Мало-
архангельском районе еще 
не предел в планах по даль-
нейшему развитию отрасли, 
уже в следующем сезоне их 
общая площадь должна уве-
личиться до 7 тысяч гекта-
ров.

Инициатива района и аг-
рохолдинга по расширению 
посевов свеклы получила 
одобрение губернатора.

— Так и дальше продол-
жайте, да и во всех других 
районах должны задуматься 
о придании приоритета этой 
культуре, — подчеркнул гу-
бернатор. — Многие страны 
из-за стихийных бедствий 
остались без сахара-сырца, 
так что стоимость его может 
заметно возрасти. Такая же 
тенденция, предположитель-
но, будет развиваться и в 
последующие годы.

В инвестиционных планах 
области построить еще два 
сахароперерабатывающих 
завода большой мощности, 
которые должны будут снять 
проблему востребованности 
сырья и сделать отношения 
между его производителями 
и переработчиками более 
равноправными и взаимовы-
годными.

Так что за этой культурой, 
как и за рапсом, кукурузой на 
зерно, а также соей, которую 
успешно выращивают в 
Должанском и некоторых 
других районах, большое бу-
дущее. Поэтому смотрите 
вперед и смелее добивай-
тесь поставленных целей.

Тепло поздравив механи-
заторов и водителей с нача-
лом уборки сахарной свеклы, 
губернатор пожелал им доб-
рого здоровья и хороших 
урожаев.

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Сергея 

МОКРОУСОВА.

Уборка близка к завершению. 
Новая цель — урожай-2010 В последнее время в некоторых 

СМИ участились нападки на кадро-

вую политику губернатора Орлов-

ской области А.П. Козлова. При 

этом под маской объективной ин-

формации вполне может скры-

ваться обыкновенная ложь. На 

словах эти доморощенные экс-

перты вроде бы заботятся об эф-

фективности работы областных 

чиновников, а на деле — походя, 

просто так могут выдать свои 

весьма странные фантазии и до-

мыслы за правду, публично рас-

пространяя не вполне достовер-

ную информацию, за которую, 

возможно, придется отвечать.

Это подтверждает и письмо 

от работников гостиничного ком-

плекса «Орел-Отель», поступив-

шее в нашу газету.

«Мы были искренне удивлены, 
когда знакомые стали нам сочувст-
вовать: дескать, неужели у вас та-
кой низкий уровень сервиса, как 
в августе написало одно орловское 
информационное агентство? Не-
ужели и вправду при директоре 
Ирине Ивановне Сафоновой, кото-
рая теперь возглавляет областное 
управление торговли и потреби-
тельских ресурсов, гостиница 
«Орел» стала банкротом?

Наше возмущение поистине 
беспредельно. Это наш гостинич-
ный комплекс — банкрот? Неправ-
да! В прошлом году он получил бо-
лее 7 млн. рублей прибыли. А за 
первое полугодие кризисного 2009 
года — 4 миллиона. И это как раз 
во многом благодаря работе Ири-
ны Ивановны Сафоновой. Средняя 
зарплата в коллективе (это 216 че-
ловек) сейчас составляет 14 тыс. 
рублей в месяц — больше, чем 
в прошлом году. Все налоги вы-
плачиваются вовремя.

Нам бы очень хотелось посмот-
реть в глаза тому бессовестному че-
ловеку, который ни за что ни про что 
облил грязью весь наш коллектив.

Интересно, с какой стати он (или 
она) решил, что Ирина Ивановна 
Сафонова руководила «муници-
пальной гостиницей «Орел» 2-го 
разряда»? Именно так говорится в 
сообщении этого информагентства. 
Неуважаемый автор, неужели вам 
никто не объяснил, что информа-
цию нужно проверять? Ирина Ива-
новна в течение четырех лет была 
генеральным директором всего 
МУП «Гостиничный комплекс «Орел-
Отель», в состав которого входят 
две гостиницы — «Орел» и «Русь». 
За это время в развитие комплекса 
было вложено около 100 млн. руб-
лей собственных средств. Специ-
ально подчеркнем: не заемных, не 
бюджетных, а заработанных нами. 
Мы знаем, как Ирина Ивановна вни-
кала в каждую мелочь строительных 
и ремонтных работ, как сама, обла-
дающая хорошим вкусом, подбира-
ла мебель, картины, оборудование 
для помещений. Сейчас в гости-
нице «Орел» все номера только пер-
вого и высшего разрядов. Здесь 
прекрасное кафе, современный 
конференц-зал, в каждом номере — 
беспроводной Интернет по техно-
логии Wi-Fi. Мы гордимся своей ра-
ботой, своей командой.

По итогам Всероссийского кон-
курса на лучшую организацию, 
предприятие сферы ЖКХ в 2008 го-
ду наш гостиничный комплекс 
«Орел-Отель» был награжден дип-
ломом высшей степени Росстроя 
РФ, а Ирина Ивановна Сафонова — 
знаком «Почетный работник ЖКХ». 
Она дважды становилась победи-
тельницей конкурса «Женщина — 
руководитель года».

Нам непонятно, что заставило ав-
тора возмутившей нас публикации 
информагентства сравнить сегод-
няшнюю гостиницу «Орел» с «домом 
колхозника». Плохое настроение? 
Желание побольнее ударить по рабо-
тающим в гостинице людям? А разве 
автор имеет моральное право в столь 
уничижительном тоне высказываться 
о колхозниках? Или он считает, что 
сельские жители — труженики не за-
служивают хорошего обслуживания 
в современной гостинице? Мы гото-
вы одинаково обслужить и колхозни-
ка, и министра.

Да, у гостиницы «Орел» пока нет 
звезд. Но они обязательно будут. И их 
будет четыре. Мы знаем, что нужно 
для этого сделать. И сделаем очень 
скоро. Кризис в этом нам пока меша-
ет. Но даже сейчас можно увидеть, 
какие огромные перемены произош-
ли в нашем гостиничном комплексе 
за последние четыре года.

Мы в процессе нашей совмест-
ной работы с Ириной Ивановной Са-
фоновой убедились, что она — хо-
роший организатор, настоящая хо-
зяйка, внимательный к людям чело-
век. Она — кандидат экономических 
наук. И честно выиграла конкурс 
на замещение должности начальни-
ка областного управления торговли 
и потребительских ресурсов. Мы за 
нее рады. Как говорится, большому 
кораблю — большое плавание.

А что касается этого информ-
агентства, то мы больше его сооб-
щениям вообще не верим».

РЕЗОНАНС

Зачем 
распространяют 

слухи?

Механизатор посевного комплекса Н.И. Бородин.


